

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 28 de septiembre de 2022.



La UAEM en la prensa:

UAEM solicitó 250 mdp de rescate financiero

Estatal:

Fortalece Turismo el Desarrollo Social y Económico de Morelos: Cuauhtémoc Blanco

Nacional:

Optan por el paro 10 planteles de la UNAM

La UAEM en la prensa:

UAEM solicitó 250 mdp de rescate financiero

El lunes 26 de septiembre por la tarde, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) entregó la solicitud de "rescate" financiero a la Secretaría de Hacienda del Poder Ejecutivo para que les autoricen, junto a la Federación, un recurso de 250 millones de pesos para el pago de aguinaldo al que tienen derecho los trabajadores cada fin de año. "Le comenté que le habíamos hecho llegar la solicitud de ampliación presupuestal para el cierre del año, la idea es que cerremos bien el año, vamos a continuar con las gestiones y la idea es que todos los trabajadores tengan seguridad de su aguinaldo, el salario está ya garantizado con todos los ahorros". Cada año, recordó, el gobierno federal apoya con la mitad del monto requerido pues es uno de los pocos estados que paga 90 días de aguinaldo a sus trabajadores sindicalizados y no 45 días como en el orden nacional. A la par estará gestionando en el Congreso del Estado para que en el próximo presupuesto se incluya un aumento en el fondo que se destina a la universidad, el cual sería del 2.5% del presupuesto total, "que serían como 100 millones de pesos más", además del 0.4% adicional para apoyar a la universidad. Que ya con ambos conceptos significan arriba de 200 millones de pesos más que este 2022, dijo Urquiza.

El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/finanzas/uaem-solicito-250-mdp-de-rescate-financiero-8953114.html>

Elegirán mañana a directores de seis unidades académicas de la UAEM

En la sesión del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) de mañana jueves se propondrán modificaciones a planes de estudio y se elegirán nuevos directores en la Escuela Preparatoria dos, la Facultad de Enfermería, la de Psicología, la de Derecho, en la Escuela de Estudios Superiores de Xalostoc y la ratificación en la Escuela de Técnicos Laboratoristas. El orden del día integra 31 puntos, en los que además de la elección de directivos se presentarán dictámenes de hacienda respecto del Acuerdo del Plan de Austeridad y Racionalidad de los Recursos de la UAEM; la comisión de legislación presentará un acuerdo para establecer los tabuladores de pago de personas trabajadoras académicas de tiempo parcial y prestadores de servicios profesionales para docencia en programas educativos de posgrado. (...) Otros temas de análisis son el proyecto de nuevo Reglamento General de Titulación, el Reglamento General de Incorporación, el nuevo Modelo Universitario, el nuevo Código Ético y el reglamento del Comité de Ética entre otros temas que tienen que ver principalmente con modificación a planes de estudio de diversas unidades académicas.

La Unión de Morelos, p.4, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/214219-elegiran-manana-a-directores-de-seis-unidades-academicas-de-la-uaem.html>

Pondrá la UAEM mayor vigilancia en autos tras amenazas de bomba

Luego de que se registró una nueva amenaza de bomba en la Unidad Biomédica de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Cuauhtémoc Altamirano Conde, titular de la Dirección de Protección y Asistencia, informó que se reforzará la vigilancia a los vehículos y motocicletas que ingresan a las sedes universitarias. Erick Israel Rocha Ahedo, subdirector operativo de la Coordinación Estatal de Protección Civil, informó lo anterior luego de que el lunes de esta semana se recibió otra llamada de amenaza de bomba el personal de seguridad de la UAEM, por lo que se evacuó a 2 mil 776 personas de las Facultades de Ciencias Biológicas, Artes, Ciencias del Deporte y Escuela de Técnicos Laboratoristas. Elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) especialistas en explosivos, se presentaron nuevamente, como hace una semana, para un recorrido por la Unidad Biomédica, sin encontrar en esta ocasión algún artefacto que pudiera poner en riesgo la integridad de las personas. Luego de la revisión, Cuauhtémoc Altamirano comentó que se están tomando medidas de seguridad en el ingreso de autos y motocicletas en las sedes universitarias, para diferenciar qué vehículos y motos son de estudiantes, docentes y trabajadores universitarios de aquellos que no lo son, con el fin de salvaguardar la integridad y bienes de la Universidad. (...)

El Regional del Sur, p.10, (Redacción),

<https://www.elregional.com.mx/pondra-la-uaem-mayor-vigilancia-en-autos-tras-amenazas-de-bomba>

Estatal:

Fortalece Turismo el Desarrollo Social y Económico de Morelos: Cuauhtémoc Blanco

El gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo encabezó un evento para conmemorar el Día Mundial del Turismo, donde afirmó que este sector es uno de los grandes pilares para el desarrollo de Morelos. Durante la ceremonia realizada en el Centro Cultural Teopanzolco (CCT), en Cuernavaca, señaló que, "en la nueva normalidad, el sector turístico se convirtió en una de las principales fortalezas sobre las que impulsamos nuestro plan de recuperación social y económica". Cabe destacar que, durante una semana, la STyC presentará un ciclo de conferencias gratuitas y actividades conmemorativas por el Día Mundial de Turismo, que se celebra este 27 de

septiembre; lo anterior, en coordinación con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En el acto estuvieron integrantes del gabinete legal y ampliado, entre ellos, Samuel Sotelo Salgado, Gobierno; Sandra Anaya Villegas, Administración; Katia Isabel Herrera Quevedo, Sedagro; Víctor Mercado Salgado, Movilidad y Transporte; Paulina Melchor Vázquez, secretaria Técnica de la STyC y Esther Elena Peña Núñez, directora del Fideicomiso de Turismo Morelos (Fitur). También Ariadna Barrera Vázquez, diputada local; Brenda Guerra Valaguez, presidenta municipal de Jonacatepec; Roberto Gonzalo Flores Zúñiga, alcalde de Xochitepec; Gustavo Urquiza Beltrán, rector de la UAEM, y estudiantes de la UAEM; Universidad del Valle de México (UVM), Campus Cuernavaca; Universidad La Salle; Universidad Latina; Universidad Tecnológica del Sur del Estado de Morelos (UTSEM); del Colegio de Educación Profesional Técnica (Conalep), Morelos, así como de otras instituciones educativas.

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/fortalece-turismo-el-desarrollo-social-y-economico-de-morelos-cuauhtemoc-blanco/>

La Unión de Morelos, p.2, (Sin firma).

El Heraldo de México, (Redacción),

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/27/cuauhtemoc-blanco-turismo-fortalece-el-desarrollo-social-economico-de-morelos-443449.html>

Milenio, (Redacción),

<https://www.milenio.com/estados/turismo-fortalece-desarrollo-morelos-cuauhtemoc-blanco>

Quadratin Morelos, (Redacción),

<https://morelos.quadratin.com.mx/fortalece-turismo-el-desarrollo-social-y-economico-de-morelos-gobernador/>

Diario de Morelos, p.p.2, (Marcela García).

Cuauhtémoc Blanco cancela distribuidor vial de la UAEM

“Yo pensaba que costaba menos”, dijo el gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo, sobre el distribuidor vial de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) al cual se había comprometido a construir durante su administración; el mandatario dijo que había calculado que tendría un costo de 60 o 70 millones de pesos, pero en la realidad rebasarían los 400 millones de pesos. “Habrá de tocar puertas en el gobierno federal para que esta obra se pueda realizar, pues con recurso estatal sería casi imposible”, señaló. El mandatario agregó que con un estudio previo, tuvo conocimiento de que el costo de la obra alcanzaba los 400 millones de pesos, por lo que buscará que el Presidente de la República “se apiade” del estado de Morelos; descartó solicitar algún crédito para construir dicho obra, “no soy como los otros”, dijo Blanco. (...)

El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/finanzas/uaem-de-donde-saco-400-mdp-para-distribuidor-en-la-uaem-8950196.html>

Normalistas de Cuautla recuerdan a los 43 de Ayotzinapa; repudian militarización

En contra de que continúe la militarización del país, se pronunciaron estudiantes de la Normal Urbana de Cuautla, que realizaron una marcha para recordar los hechos sucedidos hace 8 años en la ciudad de Iguala, Guerrero, en donde se dio la desaparición forzada de al menos 43 alumnos de la normal rural de Ayotzinapa. Destacaron que en los 15 años en que los militares hacen labores de seguridad no se han dado resultados satisfactorios y por el contrario hay un aumento de homicidios y crece la inseguridad. Según los integrantes del Frente Juvenil Comunista, que también estuvieron presentes en la marcha, afirmaron que de continuar el Ejército en las calles, habrá más violencia, por lo que propusieron una alianza entre organizaciones civiles y estudiantes para frenar ese intento que ha sido propuesto nuevamente por diputados federales afines al Gobierno de México. Destacaron que hoy la junta política y militar tiene más poder en la actual administración. Precisarón que son más de 126 mil homicidios en lo que va del gobierno de Andrés Manuel López Obrador; además de 15 años de militarización en el país y cuáles son los resultados; muerte, desaparición, represión, entre otros delitos más. Aseguraron que esos son los resultados de tener el Ejército en las calles, no hay seguridad para los trabajadores, ni derechos laborales, tampoco empleo, no hay acceso a la salud, en educación hay severos retrasos, y si se habla de las necesidades más básicas son insuficientes. Caminaron con pancartas y mantas desde la entrada de Cuautla, desde Los Arcos de la entrada norte de la ciudad por la avenida Reforma, en la colonia Postal, hasta el poblado de Cuautlixco, donde tomaron la avenida de Los Insurgentes, la cual recorrieron hasta llegar a la Alameda, donde realizaron un mitin, en donde dieron a conocer los hechos que se registraron el 26 de septiembre del 2014.

El Regional del Sur, p.9, (Jorge Rafael Sánchez),

<https://www.elregional.com.mx/normalistas-de-cuautla-recuerdan-a-los-43-de-ayotzinapa-repudian-militarizacion>

Se confirma el décimo caso de viruela símica

La Secretaría de Salud, a través de Servicios de Salud de Morelos (SSM), informó que el Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (InDRE), notificó de un nuevo caso positivo a viruela símica o del mono en el

estado. Mencionó que el paciente se encuentra en aislamiento domiciliario, bajo seguimiento médico y estable, asimismo, el personal sanitario llevó a cabo las acciones de vigilancia epidemiológica en su entorno, apegadas a los protocolos federales. Al corte del martes 27 de septiembre de 2022, en Morelos se tienen un total de 22 casos notificados, de este número, se tienen 10 confirmados acumulados a la enfermedad, 10 han sido descartados y dos casos probables, en espera de resultados por parte del IN-DRE.

El Regional del Sur, (Redacción),

<https://www.elregional.com.mx/se-confirma-el-decimo-caso-de-viruela-simica>

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado),

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/214214-indre-notifico-de-un-nuevo-caso-positivo-a-viruela-del-mono-en-morelos.html>

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/un-nuevo-caso-de-viruela-simica-confirmado-en-morelos-se-espera-resultados-de-dos-posibles-casos-mas/>

Covid-19 en Morelos: Se registran 47 nuevos casos sin defunciones

La Secretaría de Salud informó este martes en un comunicado que a la fecha en Morelos se han estudiado 361 mil 034 personas, de las cuales se han confirmado 90 mil 868 con coronavirus Covid-19; 97 están activas y se han registrado 5 mil 321 defunciones. Los nuevos pacientes son 47 personas: 25 casos en Cuernavaca; 14 en Jiutepec; 3 en Emiliano Zapata; 2 en Xochitepec; 1 en Cuautla; 1 en Temixco; 1 en Yautepec. De esta cifra, 25 son mujeres de Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jiutepec y Yautepec; las cuales se encuentran aisladas en sus hogares. También 22 hombres de Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jiutepec, Temixco y Xochitepec; los cuales se encuentran en aislamiento domiciliario. En tanto, no se registraron defunciones durante las últimas 24 horas. La institución mencionó que, de los 90 mil 868 casos confirmados, 92 por ciento están recuperados, 2 por ciento está en aislamiento domiciliario, mientras que el 6 por ciento lamentablemente ha fallecido.

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registran-47-nuevos-casos-sin-defunciones/>

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado),

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/214215-en-morelos-90-868-casos-confirmados-acumulados-de-covid-19-y-5-321-decesos.html>

Nacional:

Optan por el paro 10 planteles de la UNAM

Una decena de planteles de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) iniciaron paros de actividades ayer o estarían a punto de hacerlo a partir de hoy, para exponer diversas exigencias locales, pero también en el contexto del Día por la Despenalización del Aborto en América Latina y el Caribe –que se conmemora este miércoles– y por las movilizaciones por el 54 aniversario de la matanza del 2 de octubre. Según datos confirmados por la UNAM, las escuelas que ya están en paro son las Facultades de Estudios Superiores (FES) Acatlán y Cuautitlán, la Escuela Nacional de Estudios Superiores Morelia, las facultades de Química, Ingeniería y Contaduría y el CCH Sur, mientras en las facultades de Medicina, Psicología y Ciencias Políticas hay paro activo (con los planteles bajo control de las autoridades), que podría convertirse en total. Aunque la asamblea estudiantil ya votó a favor del paro en la FES Iztacala, dicha protesta aún no ha iniciado de manera formal, y en la Facultad de Economía hoy se realizará una asamblea para decidir la toma de la escuela, mientras la Preparatoria 5 ya fue.

La Jornada, p.16, (Fernando Camacho y Silvia Chávez),

<https://www.jornada.com.mx/2022/09/28/politica/016n1pol>

Milenio, (Alma Paola Wong),

<https://www.milenio.com/politica/comunidad/planteles-de-la-unam-se-declaran-en-paro-de-actividades>

EL Herald de México, (Leticia Ríos),

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/27/fes-acatlan-estudiantes-de-la-unam-se-van-paro-definitivo-443504.html>

Profesores del IPN denuncian precariedad laboral; 13 planteles siguen en paro

Personal docente del Instituto Politécnico Nacional (IPN) aseguró que las condiciones laborales son críticas, las cuales empeoraron a raíz de la pandemia de covid-19, pues a pesar de que existen plazas vacantes para basificar a los profesores, debido a la muerte o jubilación de catedráticos, el proceso se encuentra congelado. En entrevista para MILENIO, Minerva Nájera, profesora de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas, señaló que hay todo un sistema dentro del IPN que permite el “congelamiento”, ya que para ascender existen trabas administrativas y situaciones que no dependen directamente de sus capacidades docentes, sino de la cercanía o relación con las autoridades académicas. Las prestaciones y sueldos mejoran para quienes logran ascender a la categoría de personal académico de carrera. La manera en que el personal docente puede subir de

categoría es a través de convocatorias de basificación, pero los obstáculos administrativos impiden que asciendan.

Milenio, (Alma Paola Wong y Sandra Rojas),

<https://www.milenio.com/politica/ipn-profesores-denuncian-precariedad-laboral-13-escuelas-paro>

Retoman clases presenciales cuatro escuelas del Politécnico

Desde el pasado lunes, al menos cuatro escuelas del Instituto Politécnico Nacional (IPN) reanudaron actividades presenciales, luego de haber estado en paro por varios días, en momentos en que continuaron las asambleas estudiantiles para exponer las inquietudes comunes de los alumnos de diversos planteles. En un comunicado, el organismo educativo indicó que hace dos días regresaron a clases la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas (ENCB), unidades Santo Tomás y Zacatenco; la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Energía y Movilidad (Upiem), y el Centro Interdisciplinario de Ciencias de la Salud (CICS), unidad Santo Tomás. Con ello, en este momento hay 21 unidades de educación superior, 17 de bachillerato y 19 centros de investigación que realizan sus actividades académicas y administrativas de manera regular.

La Jornada, p.16, (Fernando Camacho Servín),

<https://www.jornada.com.mx/2022/09/28/politica/016n2pol>

Estudiante mexicano de origen maya estará en proyecto Dragonfly de la NASA

El estudiante mexicano de origen maya Guillermo Adrián Chin Canché se convertirá en uno de los participantes del Proyecto Dragonfly de la NASA para estudiar a Titán, una de las lunas más grandes de Saturno. "Participar en este proyecto significa mucho, es la culminación del esfuerzo y el trabajo, pero lo más importante es que refleja el conocimiento que heredé de mis antepasados mayas que fueron sabios astrónomos", contó este martes en entrevista con Efe el único mexicano en el equipo de Meteorología Planetaria del proyecto. Chin Canché, quien reside por ahora en Ensenada, Baja California, donde estudia Oceanografía Física en el Centro de Investigación Científica y de Estudios Superiores, insistió en su herencia maya.

La Crónica de Hoy, (EFE en Mérida),

<https://www.cronica.com.mx/academia/estudiante-mexicano-origen-maya-estara-proyecto-dragonfly-nasa.html>

UNAM y La Jornada crean becas Josetxo Zaldúa para estudiantes de periodismo

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y La Jornada, dos instituciones con un largo historial de cooperación a partir de la coincidencia de objetivos, firmaron ayer el convenio para la creación de las becas Josetxo Zaldúa Lasa para alumnos de periodismo de esa casa de estudios. Al cumplirse hoy un año del fallecimiento de quien durante 25 años fue el jefe de Edición del diario, la directora general, Carmen Lira Saade, y el secretario general de la UNAM, Leonardo Lomelí Venegas, a nombre del rector, Enrique Graue, signaron el documento por el cual estudiantes destacados de las tres carreras de comunicación ofrecidas por esa universidad podrán realizar estancias de práctica profesional en La Jornada. En una sentida ceremonia desarrollada en el piso seis de la Torre de Rectoría, Carmen Lira felicitó y agradeció la materialización de esta beca bajo auspicios de La Jornada y la UNAM. En el periodismo, el oficio es indispensable. Destacó entonces que, en los diarios, la práctica se ha preferido, e incluso se ha impuesto por tradición, a la formación académica, lo cual dificulta a muchos recién egresados encontrar una plaza en medios que exigen como requisito tener una experiencia laboral previa.

La Jornada, p.9, (De la Redacción),

<https://www.jornada.com.mx/2022/09/28/politica/009n1pol>

Bellas Artes en la UNAM cumple 32 años; hizo fans de la ópera a alumnos de Prepas y CCHs

Hace 32 años comenzaba el proyecto Bellas Artes en la UNAM, coordinado por el tenor Alfonso Navarrete en los planteles de la Escuela Nacional Preparatoria y del Colegio de Ciencias y Humanidades de la máxima casa de estudios. Son más de tres décadas con un resultado sustancial: transformaron a muchos de esos jóvenes en fans de la ópera. Eso es lo que cuenta Alfonso Navarrete y dice que ahora, cuando se realiza la temporada anual de ópera de Bellas Artes, se encuentra a esos que fueron jóvenes en la entrada del recinto. "Son ya seguidores del bel canto". Sin embargo, otro punto importante son los jóvenes que después de asistir a uno de estos conciertos en el bachillerato, decidieron ser cantantes, como los hermanos Pedro y René Velázquez, quienes ahora cantan en Alemania y Suiza.

La Crónica de Hoy, (Adrián Figueroa Nolasco),

<https://www.cronica.com.mx/cultura/bellas-artes-unam-cumple-32-anos-hizo-fans-opera-alumnos-prepas-cchs.html>

Universum te invita a aprender a tomar mejores decisiones en su nueva sala

Tomar una decisión puede no ser fácil. Ser adolescente y hacerlo, un poco menos; ser adolescente y tomar una decisión que resulte asertiva y bien planeada, no es exactamente la regla. No obstante, un buen simulacro en un espacio controlado puede ayudar a aprender a tomar mejores decisiones. Tal es el caso de "Decide: tu espacio, tus ideas", el nuevo espacio interactivo de Universum, Museo de las Ciencias de la UNAM, inaugurado

recientemente con el apoyo de BBVA. La experiencia está diseñada para jóvenes con el enfoque de las ciencias del comportamiento, un campo en el que disciplinas como la psicología, la economía y la ciencia política, entre otras, ayudan a entender la forma en que las personas tomamos decisiones. El marco teórico de la sala fue realizado con especialistas de la Facultad de Psicología de la UNAM, quienes asesoraron al museo sobre cómo funcionan los cerebros adolescentes, cómo maduran y toman decisiones.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz),

<https://www.cronica.com.mx/academia/universum-te-invita-tomar-mejores-decisiones-nueva-sala.html>

Covid-19 en México: Se reportan 9,342 casos y 128 muertes en una semana

En los últimos siete días, México reportó 9 mil 342 casos nuevos y 128 muertes por Covid-19. De acuerdo con el informe técnico semanal de la Secretaría de Salud, al corte de este martes 27 de septiembre, México acumula 7 millones 82 mil 545 casos positivos y 330 mil 48 defunciones a causa del virus. Ante la baja de contagios de Covid-19 por 10 semanas consecutivas, la Secretaría de Salud anunció el 20 de septiembre que los informes técnicos sobre el virus volverán a su formato semanal, emitidos entre abril y junio. Además, los casos activos de Covid-19 continúan a la baja, hasta este día se tienen detectados 8 mil 45, mismos que se encuentran de manera predominante en las siguientes entidades: Ciudad de México, Baja California Sur, San Luis Potosí, Zacatecas, Baja California, Sinaloa, Sonora, Aguascalientes, Nuevo León y Querétaro.

El Financiero, (Redacción),

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/09/27/covid-19-en-mexico-se-reportan-9342-casos-y-128-muertes-en-una-semana/>

Excélsior, (Patricia Rodríguez Calva),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/covid-19-mexico-registra-mas-de-9-mil-contagios-y-128-muertes-en-una-semana/1542312>